
一九五二年十一月十三日

三二．巴西代表團願惹投票贊成會戥委員會所

擬的分掇比割表。然而，該代表團希螳會我委員會

將來能夠更加煎視國民毎人平均所得這個因素。僅

僙棣璩國民所得而楫訂的分揸比額表，具有一般間
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接稅所启．現的同樣缺點，可是主要根捒國民毎人平

均所得而釐訂的分攤辦法，却可具有一般累 ．進的宜

接稅所呈現的同樣優點。
午後十.::...時三十分散會·o

第三百六十二次會議

一九五＝年十一月十三 n 星期四午前十時三十分在gJ1.油令所皋行

主序： Brigadier-General Carlos P. RoMULO（菲拌賓）

聯合國經狸分擁比額表：會費委員會報告書
(A/2161,A/C.5/508,A/C.5/L .192,A/ C. 
5/L . 198)(續前）

［項目四十六］＊

-. Mr. CALO （菲律賓）說會費委員會建議增

加菲律賓會苷三分之一，這是一九五三年所提議最

高的增加。菲律賓的釋濟復興是一個事實。工業在

迅速發展屮；政府對於輪入品採取了適常的管制辨

祛，對於新興企業減少微稅。農業亦並沒有忽略；耕

地面積一九四九年為三，九00,000公頃至一

九五一年增鶯六，＊00, 000公頃。米、糖、椰
核的産最大增。人民的生活秤度因而提高；同時，生

活費用亦見釋定。但是，就摭以決定會巽數額的三

個同索言，菲律賓的情形並不知乍宥起來那麼令人

滿意。菲律賓是受戰鵜最頂的一個發展落後國家；釋

過五年的時間，經濟才恢復戰前的水平。大部分生

森品都用在復興工作上；就菲律賓的英匯頭寸言，輪

出品在朝鮮戰事發生時，本來是堉加得很快的，但

一九五一年頓形苓粽：彼時，菲律賓的貿易差額顯

示九千萬美元以上的席絀。在逍個數字上，薳應當

加上同年內政府在運輸｀保險、勞務及共他項目上所

損失的三千七百萬美元。逕有，像非拌賓那樣的發

展落後國家，其主要輸出是農産品，而農産品的產

最却是這一年和那一年可能有很＊的差別的，因此，

不能作驾該國分攙聯合國經費的固定莘礴。最後，由

於目前工業化計劃孵要輸入責本財，菲律賓的大部

分外匯因而不能移作他用。因此，菲律賓和其他會

員國一樣，也深刻地威覺到美元枯竭之苦。就第三個

因素國民平均所得而言 ， Mr. Calo 指出菲律賓仍俗

是國民平均所得年不及二百美元的二十巿個國家中

的一個。

＊指大會議程項目。

A/C. 5/SR.362 

二．极璩以上種稱理由，菲律賓代表團睛會猜

委員會在稍微該國一九五四年的會挫時，充分顧到

該國的眞實情況。以後，令狂委員會如擬坩加某某

國家的會賽，最好能使這些國家有穢會陳述它們的

惹見和解釋它們的噴際悄形。菲律賓政府認為所建

議該家一九五三年度掇款的增加是過度而無理由

的。因此，菲拌賓代表團不得不在表決時反對會費

委員會的建議。女n第五委員會不顧該代表團的合理

建議，而通過上述建議，他希望會賚委員會在一九

五三年中訂正會費比額，減少菲律賓應級納的百分

辜

三． Mr. FOURIE （南非槨邦）脫加將本問題發

還會钓委員會覆議而不予該委員會以新的指示，那

是沒有什麼用臨的。會麂委員會在＊會所予訓示的

範圍內，已克盡厥職。現在應由第五委員會通過或

否決該委員會報告守 {A/2161) 內所提的一七J]建議。

四．在計算繳挫能力時，令裴委員會以平均國

民所得為擦準；在監訂新比翱表時，委員會顧到國

民平均所得的比較，涙箴案二三AA（三）中所訂的

兩項最高限額及中國的特殊愉形。

五．會費委員合有充分理由以許多年閥的平均

國民所得鶯計算繳既能力的標部。這個方法的優點

在委員會報告書第十段中行釋述及。將來或可以更

長的一段時期鉤某礎，顧到古巴代表在上次會議中

所提的反對意見 。

＊．＊會合資成會費委員會特別研究國民平均

所得低徼國家的情形，委員會在計算比較國民平均

所得時，髮更了一向使用的方法，使對國民平均所

得低徼的國家較翁有利，這對瀬比颜表的釐訂發生

了頂大的影鄂。女a大會認錫此褌辨法有過火之嫌，應
該明白地指出。這個減少國民平均所得低徼國家所

級會疣的措施，加上极據國民2F均繳款最高限額的

辦法—這個辦法是減少國民平均所得較高國家的
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級狂數覇—，其結果是念來念增加介乎兩者之間

的一些國家的負禤。這引起了令戥委員會在報告苔

第二十段內所說的問題，逅問題是值得第五委員會

及大會注惹的。至於委員會對中國會貲問題的建議

（第二十一段）， Mr. Fourie 唯有表示贊成。

七．一九四六年'"'''等備委員會決定對於第二
次世界戰爭所引起各國經濟之哲時脱節情形應予顧

及。彼時因缺乏戰後數年的統計査料，自不得不將

所有的黻字，卽曠前的數字，予以訂正，使會費計

算所依粒的基礎適合於新的釋濟情究。現在的情形

却又不同了，因為會費委員會獲有戦後的統計數字，

戰爭所招致的股節情形，倘仍存在的諾，自可反映

出來。

八．會孖委具令無從估計會員國獲取外匯的能

力。除開少數國家外，所有國家都有爭取美元的困

難。關於這一黯，似乎應當採取委長會的建議，卸

准許大部分會貲以美元以外的萁幣綠納。

尤 ． 固然，主管行政及財務部助理祕密長在上

次會議中行宜稍積欠末級的會我已釋沒有一九五二

年八月十五日那樣多，但目前的情究仍舊是很嚴葷

的。在會費應燉而未級的時候，聯合國總是要遇到周

轉某金上的困難的。

-0. 古巴代表會指出一部分國家的會費逐年

減」瓦而其他一些國家的合抒却在不斷增加中， Mr.

Fourie 答復這一個惹見，說這是由於甞初极據若干

假定擬定比頲時所用的方法所致。由於這個方法所

產生的不正常現象，會丹委員會無共他辦法可以糾

正。

一一 ． 關於美國的決啟草案 (A/C. 5/L. 192), 
他提起一九四八年時，南非聯邦行投票贊成決議案

二三入 A（三），兢定＇（通常每一會且國毎年應繳會

費不得逾聯合國釋悌賽用三分之一＂的原則。但是，

祇要大會沒有採取一個常用的比頲，gp不能稍窩巳

經到了釋常的境地。再則，有些國家的會巽，按比

例說，要比美國所繳納的高，何以會巽核減比率，各

國又不一致腕？最後，如呆把美國微收祕密處美籍

職員所得税計算在內，那麼是不是美國所繳會貲一

定比三分之一高隗？關於決議草案正文第二段及第

三段，南非聨邦代表團對於葷申以前規定分掇比額

標準的決瞄，伶疑共時機是否巳經成熟，認爲在三

年之內，不知一仍佰貫，三年後再議。鎔免否訣後

易致誤會起見， Mr. Fourie 希望美國代表團撤消共

提案。
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一二．加拿大代表團提請修改美國決議草案，
使三分之一限額原則於一九五四年賞施，而不於一

九五三年宜施；胭於此事，南非聯邦代表閬甌在先

聆取其他代表團的恋見，然後再表示態度。

一三． Mr. HAMBRO （那威）贊成南非聯邦代

表所提煮見。絕對的標準是不存在的；如對某一價

原則過垛頂現，就會在共他地方産生共他的困難。會

貲委員會台毫無成見地充分顧到所有的因索。所以，

第五委員會除非能夠議定若干關撒辦法，否則就應

當全部接受或否決令費委員會的建議。

一四．那威代表圍不能投票贊成美國所提泯議

草案，因尙該提案將全部徵收比額問題又舊事頂提。

英諺有云＇｀出錢聽曲子的，可以點曲子＂。當然，逍
一個諺罪是不能適用於任何一個會員國的。在正常

悄形下，作必要的修正甚輕而易舉的，但在目前是

不可能的，再J{lj'美國代表並沒有對本國的繳挫能

力有何爭辯當然，這是一個原則問題，但實施原

則時廊常審憤。

一五． Mr. Hambro 同意非伴賓代表的提議，

卽會咒委員會建睺增加會羽的國家，得提出，意見。

一六．有些會具國，在其他委員會內，誇耀本

國各方面進展之迷，但在第五委員會內，却對會孖

比都增加的建議，抱怨不止，這是令入惋惜的。實

際上，他們是應當引以鶯樂的。

一七．那威的會費並末增加，但願意接受例如

百分之二的增加率，便美國代表相信那威誠意典其

他國家合作。當然，這樣小的一筆款項不能解涙所
有的困罹，但如所有的代表團都以同樣的精神來看

這個問題，那麼，世界便向國際和平的＊道邁進了

一大步。

刮主序 Mr. Friis （丹麥）就主序位。

一八． Mr. ROSCHIN（蒸維埃秕會主鎄共和國

聯盟）指出會裴委員令對分擯比顧的最大褒勁是將

受哦縞最熏的白俄羅斯蘇維埃iiit會主義共和國、烏

克蘭蘇維埃肚會主義共和國，莓維埃秕會主鏇共和

國聯盟及波蘭各國的會費增加百分之二十五左右，

同時減少因戰爭而發財的美國及受曠禍遠校上述各

國鴆輕的英聯王國的會贤。

一九．會費委員會所提的不公允建議違反締備

委員令在一九四六年所訂，釋大會通過的三項原則

（決箴案一四 A （一））。

二0. Mr. Roschin 繼而敍述會費問題的滑革，

牾別提到英美所操縱的多數，純粹從政治立場出發，
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於一九五一年莧造無理由地增加上述四國的會費而

削跛美英及其他國家的會貲。還有，會疣委且會連

自已在一九五O年所通過的苯本原則，卽任何國家

會拉比額度頁不得超過原比額十分之一的原則 (A/

1330，第十二段），都沒有遵守。

二一．首先廊當顧到的是這四個國家的人口增

加了三百多萬。第二，上述四國不特仍在以鉅大的

款項修復戦爭的扭失，而且還孵開支孤兒扛婦的生

活津貼。關於這一點，Mr. Roschin 舉出幾個為估計

戰爭損失而設置的政府特別委且會所開列的數字。

第三，美國對上述四國探取歧親的貿易措施，並廢

」「一九三七年的貿易協定。因此，這些國家越來越

難以獲致充分的外匯以繳納會巽。

二二．他又指出英美多數集團的陰謀是想削減

美國的分撩比貓。但是，美國在燉納會巽方面，並

未I或到瘞致外匯的困難，同時，它還得到共他的好

臨。聯合國和各代表團的大部分費用是在美國化掉

的；職且的大部分~i金收入也是在美國化掉的。逗

有，美國國庫對聯合國美籍職員的新金徵收逹一百

五十萬元左右的所得稅。此項所得稅是由聯合國償

遠的，這就等淤共他會員國的一部分會我是向美國

國庫繳納的。

二三．因此，嫲聯代表團不能接受會費委員會

增加蘇聯、白俄罹斯、烏克臨，波閾四國會費的建

議，並提出一項決議草案 (A/C. 5/L.193），主張將

該間題發迢會我委員會複議，請其將一九五三年度

該四國的會冏比頲減至一九五O年的水準，並向大

會具報。

二四． Mr. DAVIN （卸西蘭）對會賽委員令的

工作，表示頌惕，說釉西閽代表團將投票贊成該委

員會所提一九五三年的分攤比颜。這個比額表加此

精密，銖兩相當，第五委員會如欲修改或髮夏，共

結果唯有產生困難和拖延時間。有些代表之不能完

全滿念，是瓷不足奇的，因為，在這柚事情屮，這

是一個不可避免的現象。

二五．會苷委員會建議紐西蘭一九五三年會費

應減去百分之0.0二，萁理由見該委員會報告它第

十七段所敗。不過，卽令削減後，純西蘭毎一個國

民平均所繳會貲仍高於美國。但師．西蘭代楽図認為

分攬比額應與級納能力楫適應，所以不擬請求再子

核減。

二六．美國代表磬稱會費委員會建敵的美國核

減數顬尙嫌不足。他正式提議將此項比額減至百分

之三十三叉三分之一，使大會淶議案二三八 A（三）
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立卽钳施。紊11:西蘭代表團不能支持美國的提案；一

九四八年閩，紐西閽代表團台反對規定攤歆最高限

額，現在仍舊睇為聯合國經貲的分配應以支什能力

為最公允標準。撝念頂＊會決議案起見，紐西蘭代

表團同恋美國的分掇比額應按合理進度逐漸減至百

分之三十三X：：：：分之一。以前在某次會議中，紐西

蘭台表示意見，懿1豸毎年減百分之一是合理的。會

拉委員會建議一九五三年度核滅百分之一．七八，這

可以箕是接近最高限額的一涸合理步驟。逗有，正

如南非聯邦代表所指出的一般，目前的批界，就釋

濟情況言，並沒有恢復｀｀正常''。

二七．因此，他請求美國代表團以合作精胂為
葷，接受會贊委具會所建議的分攤比顧。關於加傘

大所提修正案，他認爲在目前以硬性的訓令拘束會

孖委員會是不適當的，他認為本問題延至大會下屆

會議審議校姿。

二八．李先生（中國）睇為如顧到中國的國民所

得及支付能力的話，中國的分擬比額實在太高。但

中國代表團仍願接受會挫委員會所建議的比頲，因

為各國間的誠漥合作是一個無價之究。無論有多

少困難，＊國政府仍將竭力糍納這一筆互顧的會

我。
二九．不要忘記會費分攤比颜所關聯的聯合國

行政鄣費，祇是聯合國全部挫用中的一部分。美國

代表台說朋美國對本紐織的事業粿賚是多麼慷瓶輸

將，他要求第五委員會卽時對美國的分撮比頲質施
最高限額的原則。大會在決議案：：：三豆＼ A（三）中所

建議的原則品合理的，美國代表的要求值得第五委

員會的偵煎考盧。不過，某一1區國家會費比顧的變

夏可以影堪到業價的分掇比頲。第五委員會當然有

權變更會巽委員會所提的比額，但現在行使這一

個權利實在是很不妥當的。爲了顧到窋際，所以他

梵成加拿＊的修正案，帥規定於一九五四年全部質

施百分之三十三又三分一的最高限額原JllJ'而不投
夏目前所審議的分擁比颜。他將投票贊成該修正

案。

三0. 第五委員會中許多代表都兮提到會苷委

員會報告它的第十九段及第二十段。李先生承認決

議案二三.A. A（三）的措詞並不明顯；但他認為新會

員國入會後，上述兩段中所載原則之箕施是沒有什

麼困難的。

三一．一九四六年（袂議案一四 A（一））所訂合

贗委員會任務規定責成會戥委員會特別顧到＇｀二次

诞界曠爭所引起的各國釋濟暫時脫節現象＂。此項規
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定在一九四六年固然十分合理，但到－·九五二年，未

免有過時之嫌。關於這一點，該委員會的任務規定

或孵疫更。二次世界戰爭巳結束七年，宅所引起的

｀｀暫時＂釋躋脫節現象，究莧延續了多久？或邃要延

續多久？目前的經濟狀況似已大為改善。例如，據

國際貨幣琫金會報告，一九五一年的世界貿易額共

逹一千五百七十億美元，而一九三八年僅鴛四百五

十镱美元。迢有，大部分國家的生產蝨都巳超過哦

前的水準。因此，中國代表團認為國家釋躋之暫時脫

節固然仍多只顧到，但由二次世界哦爭所引起之脫節，

則巳成遏去。亻以此，令巽委員會任務規定中此項規

定施予醐士。

三二． Mr. NASS （委內瑞拉）｛說委內瑞拉與其

他國家一樣，願意公平負擔聯令國的經濟，換言之，

卽願意很據其支付能力緻納會擬。但委內瑞拉代表

團對淤欲悔施某輝原則及痰致人為的逼高限額而將

經費負招自工業發展的國家移至發展不足國家及落

後國家承當的趨勢，烕煜憂啟。他特別注宅．到百分
之三十三又三分一最高限顬及國民分攤最高限額的

原則。

三三．大會在決議案二三AA（三）內，說明上

述雨項原則，在通常的經演狀熊下蜍得質行。再則，

百分之三十三又三分一的最高限額原則在該涙議案

前文（a）段內， 5民是輕輕表過，而在正文第节段內，

＊會祗說會礱分擁比額最崙率以後再定，因此，頲

然，百分之三十三又三分一的最高比師並未嚴格規

定，如將最高分撈比額減至1句末釋確定的最窩額，那

便要産生一稚不釋常的狀態。至淤國民分攤最高限

頲原則的法律效力，則更有疑問，因爲，祗有涙議

案二三八 A（三）的前文(b) 段述及此原則，該決議

案的正文則對此隻字未提。因此，委內瑞拉代表團
不認翁該原則具有法律上的效力。

三四．在研究會挫委員會報告睿第十七、第十

九及第二十段時，應顧到上以上稼穩情形，因為极

採這幾段的內容，顯然可以君出該委員會褻更分掇

比額，使之接近上述兩槨最高限顧的月惹所在，是
使發展不足國家及落後國家負擔較多的緤我。因此，

除分攤比頲最＇」、的各國外，所有不能託庇於任何一

個最高限頲的國家，都受到一九五三年分掇比額的

影嚮。這些國家中大部分的會挫分掇比額都巳增加，
某有減少的＼亦由於竹施最高額之故，而不能獲得

較高的核減。因此，無怪乎有些國家要核疑很睬這

些原則所訂的分招比颜是否公尤，這些原則在法律

上的值價知何，至少是一個疑問。
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三五．极據會費委員合報告守第十九段，有些

委具眩爲在大會沒有指示或採取確切的決議前，會

龔委員會不可對本間頲再採取行動。委內瑞拉代表

團採取一個妥骼的熊度。合投票贊成會我委且令在

一九五（）年及一九五一年所建議委內瑞拉分掇額的

增加，視在亦將投粟贊成一九五三年的分廆睏增加。

委內瑞拉代表團之所以採取這秭態度 ， 是懐了與那

威代表同樣的精神，並且影痧了美國代表的呼師。但

委內瑞拉代表團不願意分揸貓永遠增加下去，亦不

願以無法律效力的原則作爲增加分攤的珅由。在美

國的分掇額漸漸接近百分之三十三又三分一時，极

據國民分摺淥窩限額原則而作人為限制的分摺額仍

將繼禎減低。遠有，這些國家中的大部分是吸收移

民的國家，因此，卽令美國的分攢頲減至百分之三

十：：：又三分一時，恐怕這些國家的分灘仍有減低的

趨勢。高度務展國家會戥核減的結果是增加中小國

家的負贍。

三六．在此稀情形下，委內瑞拉代表團將投票

贊成會翡委員會的建議，但有一點保留，即大會應

向該委員會明白指示，使它不在下屆會議中建議探

取充分箕「施決議案二三八 A（三）前文第一、二雨段

規定的分撈額。根據同樣理由，委內瑞拉代表圍不

能贊成美國的決議草案及加余＊所提的修正案。

三七．古巴代表所說的很對：會找委員會所據

以釐訂毎一國家國民所得平均數的一九五O年及一

九五一年並不是兩個正常的年度。這些計算所依賴

的某礎應加以擴大；會費委員會在下屆會議中應計

箕一九四九、一九五O、一九五一及一九五二年四年

的平均國民所得。固然，分撻比颜在一九四六年至

一九五O年間的髮動是彼輳徼的，但這並亻｀能作爲

匆遽補救的理由。移當審僙將事，徐徐前進。最後，
會費委員合的任務規定是不明顯的，一部分是互相

矛盾的，而且有些因索极據決議案一四 A（一）本應

決定支付能力的，宜際巳不適用。委內瑞拉代表團

不願意在本屆大會中提議徹底修改任務規定，但祗

願強調會龔分灘比額的變珊必須徐徐進行，且在目

前，亦不可再進～步席施法律效力有疑問的原則，特

,IJ是國民分擁最高限額的原則。

三八． Lord CALDECOTE （英聯王國）說亻也雖

然不能接受美國的決箴草案原文，但他同情Senator
Wiley所表示的漥見，尤其對該參識員所云窩維護

美國決議草案所提意見不當以威嚇論一點，烕釷欣

愿。
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三九．他對菲律蜜代表在敍述本國經濟情究有

騖A的迪展後，兌反對菲律賓會贤的培加一點，表

示詫異。

四0. 關於葱聯代表所提惹見，英聯王國代表

擷十分了解該國所受哦縞的嚴葷，但對若干論據，不

能不加磬瘠。癖聯代表反對以國民所得標準應用淤

蘇聯的辦法，但大家對蘇聯領袖人物昕述經濟恢復

規模之大與迅速，都烕覺驚異。癖聯因哦鶘關係，亨
受優待巳久，但現在蒸聯的經臍狀売跌巳大見進步．

如再希望此秭優持無限期延長，反對增加會挫掇額，

那便不合踝了。逗有值得指出的是：蘇聯所謂在國

際貿易上受若干會具國的歧親，祇是影嚮它的輪入。

蔡Jf綿的輪出是絲亳不受限制的，因此，它隨時有機

會爭取外匯，以揸繳聨合國的釋戥。對於蒜聯代表
所稱會找委員會內利用＇，英美＂多數以不平等待遇1」IJ

之薤聯云云，英聯主國代表團提出堅決的抗議。
四一． Lord Coldecote 願意略述英聯王國代表

團對會苷委員會親告書的右法。委員會舉措得宜，態

度公正，賴以逹成任務，他表示欽佩。英聯王國代表
團同意南非聯邦代表團的見解，卽無需更改該委員

會的結論，亦不必踏屯瑗議關於一九五三會計年度

的建議。大會照例不應當探取這一類的行動，但它可

以對未來發出指示。這揉，它便可以限制這個困難

而有高疫技術性的問題所引起的爭執。英聯王國政

府無保留地贊成所提的一九五三年會戥分攤比額。

它認為會費委員會業巳忠賞的執行的大會的亂I1示。

該委員會已進入三年過渡時期的第二個階段，以鶯

訂立較鶯永久的分揸比都之準備。它不斷地顧到一

九四六年及一九四八年所規定的原則；在某稼場合

下，它並顧到國民平均所得低徼國家的困難。

四二． Lord Coldecote 繼而述及百分之芝十三

又三分一的最高限睏原則實施問題。英聯王國代表

團承睇這個原則在};:會決議案二三AA（三）的正文

內並未明文規定。不過，事質上這個原則從來沒有
受到駁斥，英聯王國政府準備承聰它的存在。英聯

王國政府充分叨暸美國驾聯合國所負檐的煎大犧

牲，並了解輿論在這一方面的煎要性。不過，英聯

王國政府嚮鶯百分之三十三又三分一的最高限額不

應當自一九五三會計年度開始實施，因錫有些國家

的會龔將因此大見坩加，使這些國家對聯合國服行

義務時遇到及．多的困難。有人說在規定美國的分掇

額時，應顧到美國向聯合國的美籍職員所徵收的巨

額所得稅。但英騸王國認為這是另外一個問題，不

可與會龔分攙問題連在一起，而有賴於美國政府的
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明斷。茹美國代表團肯同意不堅持卽玄IJ實施百分之

三十三又三分一的最高限額原則，那麼，它的誠意

與明智，當為扯入所共截。

四三 至於國民分摺最高限額原則，＊家都植

信共宜施結果為增加中等國家的負擔，而國民平均

阿得低徵的國家則描縝享受纔待。如果就本國國民

所得言，就國民平均負擔言，中等國家所繳的會贤

都要比最富有的會員國多，他們恐怕礙難同溶。英

聯王國代表團固然戩葳南非聯邦代表所提意見，但

認爲國民平均所钓低徼國家的會費核減興國民分撻

最高限額的原則，有相輔相成的作用，可使會費的

分擔能筠大多數會員國接受。鑒於國民平均所得低

徼國家的會·戥核滅在一九五三年度中仍有增加，英

聯王國代表團反對修改或取消國民分攤最高限額原

則的任何提議；不過，宅願意該原則在質施上逐步

進行。

四四．所有的會員國都希篷能訂出一個長期而

公允的會費分攤比翱，但鹵莽從事祗有妨礙這個目

擦的質現。因此，現在不如等待會1t委員會去斟酌

打定一個均衡釋定的一九五四年分撈比額。英聯王

國政府和那威政府一樣，在蓋汀長期比顧的過程中，

無論分擔額有何褻動，均願承儋它的擬額。

四五． Mr. KRAJEWSKI （波蘭）說兩三年來，

令挫委員會的建議趨向於一方面途漸坩1JU盛聯、烏

克涸、白俄翔斯、捷克及波蘭的會粒分掇額，一方

面不斷地核減最強最富的資本主義國家，特別是美

國，的會費負擔。薙聯及人民民主國家在一九五O

年繳納聯合國經茌百分之九．二五，現在却提箴一九

五三年它們底繳納百分之一六．九七，換言之，卽差
不多等於加了一倍。會1t委員會會蜆定某一國的會

費增加不得超過上年比額的百分之十，但它却提出

上述違反此規定的提議。這秭辦法不能接受的。

四六．癖聯及人民民主國家仍在澀受戦禍的影

郛。特別是波蘭，在峨前，宅是一個釋濟落後國家，

戰時又受到慘酷的破域。會找委員會沒有顧到這些

事實，也沒有顧到這些國家獲取外匯的困難。關於

這一點，Mr. Krojewski提到美國強迫大西洋集團的

其他國家對藤聯及人民民主國家採取經濟歧視的措

施。此稱政策＊＊地減少了資本主義國家與人民民

主國家「A的貿品。因此，波閽政府在獲取必要的外匯

以繳納會賚時，念來愈威覺到嚴頂的困難。會費委
員會在報告書蹦十四段上說除美國外，差不多所有

的會且國都遇到獲取外匯的同樣困難，波蘭代表團
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反對此輝說法。資本主義國家對癖聯及人民民主國

家的歧成政策造成後者的特殊困難。

四七．如同時顧到波蘭分攤比額的增加及一九

五O年以末預獐的一般增加，那麼波蘭在一九五三

年所儒要繳納的會我是一九五O年的二．四倍。

四八．反過來若，美國所虛的却是一個異常優

起的地位。它無際用外國打幣繳納會我，只要用本

國1钅幣獄行了。聯合國預算內的撥款，差不多有百
分之八十是用在美國的。代表闍人員，祕書處職員

及瀬間記者亦是在紐的化去他們－大部分的新金；還

有，美國國庫每年以徵收祕害處美籍職員所得稅名

義，面接從所有會員國的會戥內，獲得一百五十萬
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元左右。一九五三年度溉算共逹四千五百萬美元。猿

估計，償還美籍職員所得稅，共盅一，六六0,00

0美元，等於全部會挫的百分之三．七，如將這恫百
分比自會我委員合所建議美國的分躓額， eJJ百分之

三五．一二'F減去，那麼，可以沂出美國的令裴分

攤睏宜際要小於百分之三十二。因此，美國所處的

財政地位，是異常優越的。可是，會我委員會仍 ．佰

威覺儒要建議核減美國的會戥分掇額。

四九．波閽代表團認驾會貲委員會所提議的分

掇比頲是不公尤的，不能接受的。將在表決時反對

美國的決議草案，贊成盔聯的決議草案。

午後一時散令。
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一九五..=.年十一月十三 n 星期四午仗三時在紐約會所皋行

主序： Brigadier-General Carlos P. RoAruLo （菲伴賓）

聯合國經費分儺比額表：會費委員會報告書
(A/2161,A/C.5/508,A/C.5/L.192,A/C. 
5/L.193）（逢自前）

［項目四十六］＊

-. Mr. JOUBLANC RIVAS （墨西哥）是午後

會議的第一個發言人，他對法律部代2里助理祕害長

Mr. Abraham Feller 之慘死，表示深切的惕痛，他

說這是一個才華卓越的入，他的死是聯合國的鉅＊

損失。
二．繼而轉入議稈項目，他提到一九五二年墨

西哥的會典分掇颜增加時，墨西哥政府並未提出異

議。墨西玕樂於分擔聯合國及各專門掞服的令翡，迄

今篙止，從未拖欠。不過，他對會貲分接頲繼續增

加的趨勢，不得不表示憂啟。受分掇頲增加影塵的

國家並不止墨西哥－OO。他不知逛那些拖欠令我的

國家，怎梯還能應付分攤顬的增加。會貲委員會忠

實地完成了它那吃力才｀討好的任務，但 Mr. Joub

lane Rivas 對該委員會的結論，不能完至贅同。＊會

在決議案二三八 A（三）中，承認通常毎一會員國每

年應級會貲不得逾騸合國經常費用三分之一。但人

會從來沒有決定說這個｀，通常''巳釋到來了，或是說
現在應當實施最高限額的原則了。因此，會貲委員會

＊指大合議程項目。

A/C.5/SR.363 

依法不能擅自實施該原則，而它莧一再提議減坻美

國的會貲，頲然是想這樣做。

三．委員會根據一九五O年及一九五一年墨西

哥平均國民所得估計以計芻墨西哥的會扞分掲睏。
但是那兩年對於國民所得低徼的國家，並不能作爲

標準，因驾那兩年由於廟鮮哦爭的需要，原料輪出

陡見增加。此祗旺盛現象巳成過去，那些依頫輸出

原料的國家將面臨國際貿易的減少，通貨膨眼及瘞

致美元的逐漸困難。由於這些國家在一九五O年及

一九五一年一時經濟情況的好轉便坩加它們一九五

三年的分欖額，這是不公允的。因此，他款難贊成

所提分掇比額表中有關墨西哥的一部分。他之探取

這個態度，由於一九五三年分撩顗增加者小，由於

此頊坩加影您於未來者大。核減國民所得高的國家

分拷顧的政策頲然將增加國民所得低徼國家的分縫

頲。這個辦法似乎是不公平的，特別是因為有些無

從自力發展本國天然資源的國家，實際是在閾接爲

富有國家繳納邳額的會控。

四． Mr. Joublanc Rivas 強詞說他祗以墨西哥

代表圈名義發言，不願惹人家指摘他發動發展落後

國家反對會巽委員會的提議。他唯一關切的，是墨

西哥的分揸顬不要超過本國政府所認為合珣的數

頲，他又指出會貲分掇比額不應當极據並沒有正式

通過的最高限顬原則。




